



平成30年10月5日

西の子

学校だより10月号
三島市立西小学校

(活動の様子は三島市立西小学校のブログで御覧いただけます。)

現在209775人

文責 校長 土屋 晃

全国学力学習状況調査の結果について

本年度も4月17日に全国の小学6年生と中学3年生を対象に全国学力学習状況調査が実施され、本校6年生も調査に参加しました。今回の調査結果については教科の結果だけでなく、学習・生活習慣の意識調査と学力の関係分析を行い、本校の教育活動に生かし、子どもたちの学習意欲向上につなげていきたいと思えます。

本校児童の調査結果は

「国語A：主として知識」「国語B：主として活用」「算数B：主として活用」「理科」の内容で全国・県と比較してかなり上回っていました。しかし、「算数A：主として知識」の問題は全国・県と比較してもほぼ同じでした。従来苦手としていた算数B問題が伸びた結果を校内で共有し、さらに確かな学力の定着に向けて努力していく所存です。

＜伸びたのは、…… ——学習・生活習慣の意識調査から——>

昨年度から教科等で学習した内容を、総合的な学習の時間等で意識して活用することに取り組んできました。また、今年は1年間を見通して横断的な学習になるように意識して取り組んでいます。取組みはまだ途に就いたばかりですが、まず意識することが大切だと考えています。

ところで、学習・生活習慣の意識調査「**算数が好きですか**」では、県の66.2%を上まわり、70.2%の子が肯定的に捉えていました。これは、子どもも教師も平素の授業を大切にしている成果として考えられます。また、「**先生はあなたの良いところを認めてくれますか**」では、県の87.2%を上まわる91.9%の子が肯定的に捉えていました。さらに「**将来の夢や目標を持っていますか**」では、県平均が85.6%に対し、本校6年生は91.9%と嬉しい限りです。

ただ、「**新聞を読んでいますか**」という質問に対して「ほとんど・全く読んでいない人」の県平均では58.8%であるのに対して本校では62.2%で、もう少し、新聞に対する意識付けが必要なこともわかりました。ちなみに平成30年度から子ども新聞の他に静岡新聞を図書館にも置くようにしています。三島に関する記事にはマーカーで印もつけています。子ども新聞でも静岡新聞でも手に取って読むようにすすめていきます。また、図書館の利用を進め、読書好きな子になるように働きかけることも引き続き取り組んでいきます。

さらに、「**家で、自分で計画を立てて勉強をしていますか**」の質問に対して「あまりしていない・全くしていない」と否定的に答えた割合は県平均31.6%に対して本校では33.8%の子が答えています。学力の定着は日々の積み重ねによるところが大きいので、自主学習を進めるようネット上で配信されるドリル問題（e-ライブラリアドバンス）等の利用をすすめます。

今後とも本校教育活動へのご理解とご協力をよろしくお願い致します。

2019年度に変わる予定の学校・学年行事

教科・行事名等	従来	2019年度に変わる行事
自然教室	5年生のみ 2泊3日	4年で1泊2日 ただし、5年は2泊3日 20年度→4・5年実施1泊2日
★春の遠足	1～4年生	1～3年生 雨天用も視野に入れて旅行会社と交渉する。晴れていれば外で弁当を広げられるところを計画する。はじめから雨天用を目的地としない
持久走記録会（教科）	距離走	時間走
5年社会科見学（教科）	東トヨタ工場	SBS・静岡新聞社をメインにしては？
社会科韮山史跡巡り（教科）	6年 韮山	6月頃午前中三島市内を→韮山を3月に カリキュラム・マネジメント
★プール開放	8/9回実施	・熱中症対策 ・適正な回数は？・冷房施設完備？

ゲーム依存症

2018年6月

世界保健機構（WHO）が国際疾病分類に盛り込む

ゲーム依存症の症状（WHO）

- ①ゲームへの抑制が効かない
- ②ゲームを他の活動より優先させる。
- ③悪影響が出てゲームを止められない。

これが12カ月続くこと

原因

- ・日常生活で充足感を得られていない状況がある。
- ・勉強や人間関係のつまづき等から逃避手段になっている。

などなど



脳機能が乱れ、アルコール依存症や覚せい剤依存症とよく似た症状。
依存は何ヶ月、何年と続き、止めたくても止められない状況に陥っている。
その間に脳の損傷と萎縮が進行していく。

対策

- 早期発見と子どものゲームに関心を示して、対話を重ねること
- 運動や遊びなど代替活動を取り入れていくこと
- ゲームへの依存を責めたりゲームを無理に取り上げたりしても怒りや不信感が増すだけで逆効果

ぜひ、ご家庭でもゲーム依存症にならないようなゲームの与え方を考えてください。

※イザ！カエルキャラバンへの参加をお願いします。10月13日(土)です。

11時から13時まで「起震車体験」ができます。地域の方もご参加ください。

